

Celebran Primer Encuentro de Historia de El Salvador



Mesa de Honor de la inauguración del Primer encuentro de Historia de El Salvador, realizado del 22 al 25 de julio del corriente año.

La Licenciatura en Historia de la Escuela de Ciencias Sociales, en coordinación con el Seminario Permanente de Investigaciones Históricas, realizó del 22 al 25 de julio del corriente año el Primer Encuentro de Historia de El Salvador.

Este evento tuvo como objetivo principal conocer las últimas investigaciones sobre historia salvadoreña efectuadas por académicos nacionales y extranjeros, así como crear un espacio de debate sobre los retos y problemas que enfrenta la disciplina histórica.

Entre las principales actividades desarrolladas se encuentran: conferencias magistrales, a cargo de los doctores Héctor Pérez Brignoli de la Universidad de Costa Rica; José María Vallejo, universidad de Castilla La Mancha; Christophe Belaubre, universidad de Toulouse Le Mirail; y Knut Walter Franklin, FLACSO- Guatemala.

Las mesas de trabajo fueron tres: Historia precolombina y colonial (10 ponencias); Historia del Siglo XIX (9 ponencias) e Historia del siglo XX (25 ponencias). Las temáticas desarrolladas fueron muy variadas, destacando proyectos de rescate arqueológico, etnicidad, historia política y cultural, redes de intelectuales, educación, los eventos de 1932, historia oral y procesos de transición y democratización.

Asimismo, hubo presentaciones de libros y revistas, entre los cuales destacan: *Atlas Histórico de América Central* de Héctor Pérez Brignoli y Carolin Hall; *Mestizaje, Poder y Sociedad. Ensayos de historia colonial de las provincias de San Salvador y Sonsonate*, Margarita Gómez y Sajid Herrera (compiladores); *La economía salvadoreña del siglo XIX* de Héctor Lindo Fuentes; *Una república agraria*, de Aldo Lauria Santiago y la *Revista Humanidades* de la Facultad de Ciencias y Humanidades de la universidad de El Salvador.

El Primer Encuentro de Historia de El Salvador, contó con el apoyo de la Academia Salvadoreña de la Historia, BCIE, CEMCA-Guatemala, CONCULTURA, Embajada de España, Embajada de Francia, Embajada de los Estados Unidos, FLACSO-Programa El Salvador, Fundación CESSA, Fundación DUEÑAS, Fundación SIGMA,

Grupo EJJJE y la Organización de Estados de Iberoamérica. Asimismo se tuvo la colaboración de la Vice-rectoría Académica y la Facultad de Ciencias y Humanidades.

Paralelo al Encuentro, la Licenciatura en Historia realizó una feria del libro y un ciclo de cine histórico salvadoreño. Asimismo se desarrolló un taller sobre enseñanza de la historia y otro sobre fuentes documentales para la historia. Antes del Encuentro, el Dr. Leonardo Hernández, de la Universidad de Nueva York impartió el curso "*La inmigración en la historia de los Estados Unidos*", el cual contó con el apoyo de la embajada de los Estados Unidos. Del 28 al 31 de julio, el Dr. Christophe Belaubre, de la Universidad de Toulouse Le Mirail, impartió el curso "*Uso de la base de datos FILE MAKER para historiadores*", el cual contó con el apoyo de la embajada de Francia y CEMCA-Guatemala.

A juicio de los organizadores, evento puso de manifiesto el renacer que experimenta la historia en El Salvador y el creciente interés que suscita en diferentes medios. Sin embargo, es preciso que el trabajo aca-

démico trascienda a la sociedad, lo cual supone una mayor divulgación.

Asimismo plantearon que es necesario que temas polémicos de nuestra historia, como la etnicidad, el poder político, las reformas de finales del siglo XIX, el levantamiento de 1932, la pasada guerra civil, etc. sean puestos de nuevo en debate, con la condición de que este se ajuste a los requerimientos de una investigación académica rigurosa y que deje de lado los pasionismo políticos y los intereses ideológicos que tanto daño hacen al desarrollo de las ciencias sociales.

Los salvadoreños no pueden eludir su historia, pero no deben recurrir a ella en busca de argumentos para condenar o justificar proyectos particulares afirmaron.

En ese sentido, el Primer Encuentro de Historia de El Salvador deja grandes logros. Por cuatro días, académicos nacionales y extranjeros, estudiantes y personas interesadas debatieron sobre la historia salvadoreña. Hubo coincidencias y diferencias, pero en todo momento, las diferencias se discutieron a la luz de la evidencia documental y del soporte teórico de los trabajos. Pero igual-

mente este evento genera nuevos retos: fortalecer la profesionalización de la disciplina histórica, impulsar un programa de rescate y conservación de fuentes documentales, discutir el lugar que la enseñanza de la historia debe tener en el sistema educativo nacional y fomentar la divulgación del conocimiento histórico más actualizado al resto de la sociedad, lo cual implica sensibilizar a los medios de comunicación para darle mayores espacios a la historia en sus producciones.



Importantes documentos históricos se mostraron en las aulas del edificio de Física de la Universidad de El Salvador, durante el Primer Encuentro de Historia de El Salvador, los documentos son propiedad del Sistema Bibliotecario del Alma Máter.